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治好一条河 幸福一方人
——大黑河郊野公园、大黑河军事文化乐园开园，大黑河南堤顶路通车仪式观摩活动侧记

●本报记者 杨彩霞

短评

“深耕”练内功，“唱响”一座城
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人大代表办实事“烦心路”变“幸福路”

市政协召开“积极推进长城、黄河国家文化公园建设
打造南部黄河景观文化旅游带”专题协商会

治好一条河，秀美一座城，幸福一
方人。

8月 24日，大黑河郊野公园、大黑
河军事文化乐园开园，大黑河南堤顶路
通车仪式观摩活动举行。绚烂多姿的
七彩花海，郁郁葱葱的绿色廊道，生机
勃勃的湿地公园……行走在“建好幸福
河”的路上，一步一景、满眼皆画的大黑
河生态建设给大家留下了难忘的印象。

初秋，大黑河碧波荡漾，走进大黑
河郊野公园主题花海，五颜六色的花朵
在蓝天白云下摇曳生姿，为青城增添了
一道亮丽的风景线。

大黑河郊野公园总体规划东起三
环路永济立交桥，西至103省道，全长约
30公里。2022年以来，围绕构建“两屏、
四带”城市生态空间布局，我市全面启
动大黑河流域生态治理和修复工程，当
年建成马鞭草花海、梵草映月、欧石花
海、千岛湖光等生态景区。2023年，市
园林部门引入“缀花草地”理念，对大黑
河郊野公园进行改造提升。

改造提升后的大黑河郊野公园在
七片花海之一的醉蝶花海举行了开园
仪式。开园仪式上，和朋友一起来游玩
的市民王建萍高兴地对记者说：“入秋
后，大黑河的风景更美了，这里不仅有
连绵不断的花海，还有观景台、健身步
道和供游人休息的生态小景，来游玩的
人可以深入花海拍照打卡，既可以远观
花色又可以近嗅花香。作为首府市民，

每次置身于这高颜值、有内涵、高品质
的生态景观中，都会有满满的幸福感。”

走进醉蝶花海，一株株粉色、红色、
紫色的醉蝶花竞相开放，花瓣团圆如
扇，花蕊似蝶飞舞。

“这片花海植物以醉蝶花为主，辅
以林荫鼠尾草、硫华菊、金鸡菊等宿根
花卉，旨在展现莫奈名画——《睡莲》整
体线形，从而打造形成大地花海景观。”
市园林建设服务中心规划设计科科长
巴特尔向记者介绍，“建设大黑河郊野
公园，把好山好水好风光融入城市，让
稻田、麦浪、青纱帐、湿地都成为城市美
景，是我市深入践行‘绿水青山就是金
山银山’理念的生动实践，对于满足人
民日益增长的美好生活需要具有重要
意义。除了醉蝶花海，今年我们还打造
了格桑花、桑托斯、百日草、地肤花、马
鞭草花、菊圃等共计七片花海，构建形
成30公里的大黑河郊野花带。”

绿水青山就是金山银山。依托大
黑河南北两岸自然生态建设，我市大力
发展露营经济、民宿经济，沿线建成“湖
湾林舍”“云羡营地”“林下空间”“花海
之约”等网红露营地，正在建设的昭君
路段乡村民宿群，文化演出、游乐园、食
宿餐饮等业态蓬勃发展。大大增强了
群众的体验感和幸福感，让市民在家门
口就能实现“傍碧海而憩、穿花海而游、
踏青草而依”。随着大黑河沿线景观的
不断完善，便民设施的不断增加，环境

的不断美化，越来越多的人闻“香”而
来。去年以来，大黑河郊野公园共接待游
客超80万人次，实现旅游收入超亿元。

出门赏美景，便捷的交通必不可
少。在大黑河南堤顶路玉泉段通车仪
式现场，伴随着一声声汽笛声，大黑河
玉泉段南堤顶路建成通车，打通了大黑
河南北岸大环线。

“之前这条路路面狭窄、崎岖不平，
双向行驶的车辆无法会车，沿途村民
出行非常不便。今年玉泉区将路面由
4 米拓宽至 8 米，路面全部铺设沥青，
实现了双向车道畅通行驶，极大地方
便了周边及东西两侧的居民出行。此
外，我们还配套建成 23处生态停车场，
构建形成‘大黑河观光环线’，对于玉泉
区完善路网结构、畅通道路微循环、提升
城市品质具有十分重要的意义。”玉泉区
水务局项目负责人王堃向记者介绍。

八拜湖湿地公园是大黑河郊野公
园十六景中的一景。走进八拜湖湿地
公园，清澈的湖水像镜子，将蓝天、白云
倒映水中，将湖水天影融为一体，观景
平台、木栈道、环湖路，以及周围花境、
花海让每一位游客心旷神怡。

赛罕区园林建设服务中心主任郭
万胜向记者介绍，八拜湖湿地公园是大
黑河郊野公园十六景中的一景。2022
年，赛罕区在对大黑河两岸进行添绿、
补绿、增色的同时对八拜湖进行生态环
境修复、治理。通过对干涸的湖体和整

个生态环境进行低冲击式的生态修复，
打造最生态、最自然、最野趣的郊野景
观，汇聚生产与生活，延展历史与文化，
衔接艺术与生态，激活人气与活力，体
验人文与休闲，彰显城市独特魅力，最
终形成首府之窗，城市之肺。

护卫舰、歼6战机、坦克、装甲车、火
车机车头、客车车厢……历经一年的紧
张筹建，大黑河军事文化乐园一期如期
完工，正式开园。

大黑河军事文化乐园位于赛罕区
东二环以东，大黑河南岸，规划建设
火车站及配楼连廊、航站楼、塔台、机
库及配套基础设施。

“我们每次来这里的感受都不同，
这次过来，发现又增加了绿皮火车、站
台这样新的景区，让我们的体验更加
丰富。”市民芙蓉高兴地说。

市文旅投集团青山文投董事长刘佳
介绍，园区设有火车主题景区、军事主题
景区、花海体验景区，除了军事主题运动
竞技、实弹射击体验、青少年军事体验基
地以及分龄式综合军事主题拓展运动基
地，还可以让来游玩的市民感受“住车
厢、看军备”的休闲旅游体验。

践行“绿水青山就是金山银山”发
展理念，改善大黑河流域水系环境，提
升城市形象，完善城市休闲旅游功能，
不断提升百姓的幸福感和获得感，水清
湖美岸绿的美丽青城图景正徐徐铺展
开来。

本报讯（记者 耿欣）“以前村里的
路全是石头，路面坑坑洼洼，一到下雨
天路面积水多，而且迟迟不退，现在这
条路既平整又宽阔，人们出行更方便
了，人大代表真是为我们办了件好事。”
说起近年来村子里的变化，土左旗塔布
赛乡七炭板村和雨施格气村的村民们
纷纷为用心办好民生实事的人大代表
点赞。

2022年底，一年一度的民生实事项
目征集活动如期开展，七炭板村人大代
表高吉强在平时的生活中发现，七炭板
村和雨施格气村的村间道路破损已久，
原本是为了便捷两个村来往的路，如今
却破烂不堪，过往的行人只能绕路而
行，这让村民们烦心不已。于是高吉强
与村“两委”班子商议重新修建这条“烦

心路”，这一建议刚一提出便得到村“两
委”同志们的认可，自此七炭板村道路
和桥涵修缮项目便以 2023年民生实事
候选项目上报到塔布赛乡政府。

为了更好地申请项目，高吉强多次
到破损道路、桥涵附近了解情况，并多
次征求村民意见。“当时的七炭板村路
面坑洼狭窄，桥涵位置通行性低，过路
车辆颠簸难行。”高吉强说，对于道路存
在的各种隐患他是看在眼里、急在心
里，他常常独自来到这里，用手机拍摄
记录道路状况，认真思索改造方案，以
便为项目提供真实详细的现场资料和
可行有效的意见建议。

收到人大代表建议后，塔布赛乡政
府将梳理汇总征集到的项目建议按程
序形成候选项目建议方案提交给乡党

政联席会议研究审定，按程序经塔布赛
乡人大主席团会议审议通过，将七炭板
村道路和桥涵修缮项目初定为 2023年
民生实事候选项目之一。最终由塔布
赛乡第十七届人民代表大会第四次会
议主席团审议了《2023年民生实事候选
项目形成情况的报告》，并提请大会票
决，成功票决为2023年民生实事项目。

2023年 5月，经过前期招投标等工
作后，七炭板村道路与桥涵修缮项目
正式动工。同年 6月，塔布赛乡人大组
织部分旗乡人大代表针对该项目进行
视察，并与该项目施工方、监理方在乡
人大代表之家展开座谈，详细了解了
项目建设进展等情况，与相关负责人
沟通交流了群众反馈的重点问题，随
后组织人大代表对施工过程中保障通

行、竣工部分的维护以及建筑垃圾处
理等工作提出了意见建议；同时，要求
施工方、监理方以及有关部门抓好项
目实施进度，对照既定时间表倒排工
期，确保项目早日完工。

经过两个多月的努力，七炭板村道
路与桥涵修缮项目正式完工，该项目共
修缮盖板桥一座，混凝土路面两段共计
84米，投资35万余元，惠及七炭板村和
雨施格气村254户、511人。

看到七炭板村道路与桥涵修缮项
目顺利竣工，高吉强代表心中的石头终
于落下，他说：“现在这条路修好了，回
家的娃娃们再也不用绕路了，两个村来
往也更便捷了。民生无小事，让群众关
心的问题得到妥善解决，是人大代表应
该承担的责任和义务。”

本报讯（记者 刘沙沙）8月24日，
市政协召开“积极推进长城、黄河国家
文化公园建设 打造南部黄河景观文
化旅游带”专题协商会。

会议听取了《积极推进长城、黄河
国家文化公园建设 打造南部黄河景
观文化旅游带》专题调研报告的说明，
部分专家学者、政协委员代表进行发
言，相关单位围绕调研报告和专家、委
员提出的意见建议进行回应发言。

会议指出，积极推进长城、黄河国
家文化公园建设，打造南部黄河景观
文化旅游带，对于呼和浩特来说是很
好的发展机遇。作为黄河“几字弯”重
要节点城市，呼和浩特也是中国唯一

“长城与黄河握手的首府城市”，在推
动黄河文化旅游带建设方面理应起到

“龙头”带动作用。
会议强调，推动建设长城、黄河

国家文化公园建设是一项长期的任
务，也是我市的重大文化工程建设项
目，相关部门要不断提高思想认识、
转变思维观念和工作方式，抢抓自治
区“强首府”的历史机遇，最大程度争
取自治区的支持，同时抓好顶层设
计。政协委员要从推动“美丽青城、
草原都市”长远发展建设出发，多在
推动南部黄河景观文化旅游带建设
上献计出力，为建设文化首府贡献智
慧和力量。

这几天，周杰伦呼和浩特演唱
会火爆全网，“4 天旅游收入 28.80
亿元”“赴一场演唱会 爱上一座
城”“呼和浩特环境很美、美食很好
吃，人也很热情”……人们说这次
呼和浩特是“名”“利”双收。

据统计，演唱会 4 天时间共吸
引观众18.4万人次，其中八成以上
是外地观众。其实，对一座城市
来说，短时间内十几万人的涌入，
从各方面来说都是巨大的考验。
呼和浩特是怎样“接住”这份沉甸
甸的考验的呢？

有人说，这次演唱会呼和浩特
公共交通很给力。地铁日均客运
量达 27.44 万人次，公交车日均客
运量 8 万人次，出租车日运输量达
到16.28万趟次。在交通畅通的背
后，是近 5 年的“深耕”，呼和浩特
兴建地铁、打通“断头路”、修建快
速路、拓展三环路，形成了如今“一
横、两纵、四环、三枢纽”通畅快捷
的城市立体交通布局。

有人说，呼和浩特的环境很
美，蓝天白云，绿树成荫、空气清
新。在环境优美的背后，是 10 年
的“深耕”。从 2012 年全市实施大
青山前坡生态保护综合治理以
来，城市生态面貌日新月异，自北
向南横贯城市的四条生态文化绿
带，486 处口袋公园、社区游园，
529.2 公里的城市绿道，43.21%的
建成区绿化覆盖率，19.62 平方米
的人均公园绿地面积。是这些，
让远道而来的客人们感受到清新

舒适。
有人说，呼和浩特的人很热

情，线上线 下 都 愿 意 为 游 客 帮
忙 。 除 了 草 原 儿 女 的 天 性 使
然 ，近 10 年 来 ，呼 和 浩 特 一 直
在“深耕”好人之城。呼和浩特
连 续 开 展“ 最 美 青 城 人 ”“ 青 城
好 人 ”“ 道 德 模 范 ”选 树 。好人
就 在 身 边 ，就 在 城 市 的 每 个 角
落，李俊怀老人勇救落水女孩、
万 达 众 人 合 力 抬 车 50 秒 救 人 、
外卖小哥跪地救人……好人事例
层出不穷。

有人说，呼和浩特的服务很
“硬核”，青城驿站方便快捷，社区
志愿者高温天送矿泉水，下雨天
送雨衣……

也有人说，呼和浩特好吃好玩
儿的真多，烧卖一条街、塞上老街、
回民区转角巷……

其实，对于了解一座城市来
说，4 天太短。呼和浩特的变化，
即使是每天生活在这座城市里的
人也会经常感叹。

对经过多年深耕，万事俱备
的呼和浩特来说，周杰伦 4 天的
演 唱 会 是 一 场“ 东 风 ”，它 让 更
多 人 把 目 光 投 注 到 了 这 座 城
市，让这座城市有了展现风采的
舞台。

机会给有准备的人，当然也给
有准备的城市！深耕多年的呼和
浩特准备好了，欢迎八方客人的
到来。

（高宏鑫）

本报讯（记者 祁晓燕）今年以
来，我市积极推动“清水河小香米”

“内蒙古山羊乳粉”的“蒙”字标认证
工作，针对清水河小香米、呼和浩特
地区山羊乳粉等极具特色的优势品
种加大帮扶力度。近日，市市场监
督管理局邀请相关专家深入清水
河县对内蒙古蒙清农业科技开发
有限责任公司、内蒙古蒙羊羊乳业
有限公司进行调研。

调 研 组 了 解 了 清 水 河 小 香 米
的产业发展规模、品种选定、产地
环境要求、生产加工关键控制环节、
关键指标、检验检测及包装储运与
追溯技术水平，了解了蒙羊羊乳业

奶山羊养殖、产量、生产工艺等关键
环节控制点的核心内容。同时深入
了解企业现行标准具体情况，鼓励
企业积极开展“蒙”字标认证。

“蒙”字标 认 证 是 自 愿 性 产 品
认证，是自治区市场监管局组织第
三方认证机构运用认证手段对源
于内蒙古的农畜产品开展的合格
评定方式。

下一步，我市将继续推动清水
河小香米、山羊乳粉产业提档升级，
重点培育并通过“蒙”字标认证工
作提高其产品核心竞争力，促进区
域品牌建设，推动首府农畜产品高
质量发展。

本报讯（记者 梁婧姝）8月 22日下
午，以“交一份挂号费，两位专家会诊”
为特色的“乳腺圆桌门诊”在北京大学
肿瘤医院内蒙古医院正式开诊。这是
全国首个“乳腺圆桌门诊”。

据了解，目前乳腺癌的整个诊疗已
经进入一个多学科诊疗的过程，很多患

者早期发现症状对需要挂内科还是外
科的问题犯了难，“乳腺圆桌门诊”以

“乳腺外科+乳腺内科圆桌门诊”形式出
诊，让患者一站式完成诊疗服务。也可
以通过诊疗过程中的问题连线医院相
关科室进行多学科联合诊疗，在为患者
提供全面评估的基础上提供合理、有

效、便捷的医疗服务。
北京大学肿瘤医院内蒙古医院乳

腺中心“乳腺圆桌门诊”的开诊，充分发
挥国家区域医疗中心建设项目的引领
作用，整合乳腺外科、乳腺内科医疗资
源，发挥各自优势，最大限度实现医疗
服务和资源的共享。内外协同工作，减

少患者内外科之间反复挂号、排队看病
难题，使得患者在同一个门诊就能完成
全部就诊过程，并且得到系统、规范化
的治疗，减少医疗费用，提高患者就医
质量，缩短就诊时间。同时，医生可以
提高效率，节约医患双方的时间成本，
从而实现效益和效率的最大化。

本报讯（通讯员 王嘉楠）为更好
地服务于市民，保证首府粮食供应，
确保首府粮食安全，提升市民幸福
感，按照市国资委确定的发展计划，
呼和浩特市粮油收储有限公司积极
开展“蒙廪”牌系列米、面、油等产品
研发工作。

3月份以来，市粮油收储有限公
司党委积极安排部署，第一时间成
立调研工作组，先后赶赴河北省邢
台市及我区兴安盟、乌兰察布市等
地的粮食生产深加工企业进行实
地调研，选择优质企业作为合作伙
伴，且每一批次产品均通过国家认
可的权威粮油质检机构检验，确保
公司产品皆是绿色、优质、放心的粮
油产品。

为加快产品上市的脚步，以呼

和浩特市粮油收储有限公司“蒙廪”
商标为主体，在中国物品编码中心
注册会员，在内蒙古自治区商品服务
平台注册单品条码 20余条。产品涵
盖大米、面粉、花生油、胡麻油等品
种，拥有特制雪花粉、雪花粉、小麦
粉、长粒香大米、优质花生油、胡麻
油等多种产品。

经 过 公 司 全 体 人 员 的 不 懈 努
力，“蒙廪”牌系列产品即将与首府
市民见面。下一步，市粮油收储有
限公司将依托青城国企粮油电商保
供平台与线下销售相结合的模式，
逐步提高产品市场份额，提升品牌
的知名度与口碑，让“蒙廪”牌产品
真正成为首府市民心中的“放心粮
油”，成为市委、市政府放心的优质

“米袋子”。

我市积极推动“清水河小香米”“内蒙古山羊乳粉”
“蒙”字标认证工作

市粮油收储有限公司积极推进“蒙廪”产品上市工作

北京大学肿瘤医院内蒙古医院:

“圆桌门诊”惠民生

近日，托县伍什家镇1.5万亩向日葵竞相绽放，一望无际的葵花在风中涌动，荡起层层波浪，构成了一幅幅美丽的图画，慕名而来的游客们在金色的
花海中开启拍照模式，在田野间与向日葵来次“零距离”接触。

向日葵除了适合观赏外，种子更具经济价值。据了解，伍什家镇种植的1.5万亩向日葵经过高标准农田项目改造后，水肥充足，长势喜人，预计亩产
可达400斤左右。目前，向日葵正值开花授粉花期，花期加成熟期时间长达两月之久，非常适合观赏。

图为游客们正在托县小北窑村向日葵花海中合影留念。
■ 本报记者 苗青 通讯员 乌力更 摄

万
亩
向
日
葵

开
出
金
色
花
海


